

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérés alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



### ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
 Deuxième insertion, etc. .... 3 centins par ligne  
 Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront plus avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

Amédée Marsan éer L'Assomption

ABONNEMENT :  
SI PAR AN

Si la guerre est la dernière raison des peupliers, l'agriculteur doit en être la première. ABONNEMENTS :  
SI PAR AN  
 Empréons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

### SOMMAIRE

*Revue de la Semaine :* Pèlerinages à la Grotte de Notre-Dame de Lourdes. — Reconnaissance à Mgr. C. F. Cazeau par la population catholique parlant la langue anglaise à Québec. — La convention nationale à Québec le 24 juin 1880. — Sir. Leonard Tilly et l'Honorable Hector L. Langevin. — Société de colonisation à Manitoba, ayant pour directeur Lord Walter Campbell, frère de Son Excellence le Marquis de Lorne ; ce que dit le *Sun* de New-York au sujet de cette partie importante du pays. — Le *Murmure du lac*, publié par M. Emile Dumas. — La colonisation au Lac St. Jean. — Emigration des canadiens aux Etats Unis. — Exportation d'animaux vivants de Montréal. — Mandement de Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Québec, désignant l'église où les membres du Cercle catholique de Québec pourront gagner les indulgences accordées par Sa Sainteté Léon XIII.

*Causerie agricole :* Du drainage. (Suite) : différents modes d'opérer le drainage.

*Sujets divers :* L'élevage et l'engrais des animaux ; correspondance publiée à ce sujet dans la *Minerve*, par M. Fr. B. Benoit, membre du Conseil d'agriculture et député pour le comté de Chambly, à la Chambre des Communes. — Agriculture : Signes, heures et accidents du jet des essais.

*Bibliographie :* Publications pour la fête de l'Immaculée-Conception, en vente chez MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal.

*Choses et autres :* Débats de la Législature Provinciale publiés par M. Alphonse Desjarlais. — Manufacture de sucre de betteraves à Coaticook. — Faux billets de \$4 du "Dominion." — Amélioration d'une race quelconque d'animaux.

*Recettes :* Moyen pour empêcher le lait de tourner. — Ciment pour vaisselle.

*Annonces :* Soumissions demandées pour contrats de la maille et pour Chars, Charrues et engins pour le Chemin de fer Intercolonial, embranchement de la Rivière du Loup.

### REVUE DE LA SEMAINE

Les *Annales de Notre-Dame de Lourdes* résument ainsi les magnifiques manifestations dont la Grotte bénie de Lourdes a été le théâtre durant ces derniers mois :

" Le pèlerinage de Notre-Dame de Lourdes est en ce moment plus merveilleux que jamais. Du 16 août au 15 septembre, la Grotte a été visitée par trente-deux grands pèlerinages. Presque tous ces pèlerinages ont dû refuser par centaines de nouvelles demandes de billets ; un grand nombre aurait pu amener avec eux même plusieurs autres trains. Le nombre des pèlerins venus isolément ou par groupes est beaucoup plus considérable qu'il ne le fut jamais. Plusieurs fois, huit, dix et douze mille pèlerins se sont trouvés réunis à la Grotte. Jamais, dans le même intervalle de temps, Notre-Dame de Lourdes ne vit un si grand nombre de manifestations magnifiques. L'ardeur de la foi, de l'amour et de la prière est de plus en plus admirable. Aussi le nombre et l'éclat des guérisons dépassent toutes les merveilles qu'on avait admirées jusqu'à ce jour. Le souffle des croisades est toujours puissant et la Vierge Immaculée poursuit son œuvre rédemptrice. "

— Les catholiques de la ville de Québec, parlant la langue anglaise, ont eu une réunion lundi, 24 novembre, pour s'entendre sur la manière dont devra être commémoré le 50e anniversaire de prise de possession de Monseigneur C. F. Cazeau, en reconnaissance des sympathies qu'il y toujours témoignées aux Irlandais et des services qu'il leur a rendus pendant l'épidémie du typhus, il y a quelques années. Il a été décidé de lui présenter une adresse accompagnée du don d'un calice en argent doré, avec une inscription. Une souscription a été faite en conséquence pour donner cours à ce témoignage de reconnaissance.

— Le comité d'organisation pour la grande fête nationale qui aura lieu à Québec le 24 juin prochain est

**PRIERE A NOS ABONNÉS DE PAYER AU PLUS TOT.**